

Geschäftsprüfungskommission Aesch

Geschäftsbericht 2010/2011

- Inhaltsverzeichnis:
- Einleitung
 - Gemeindeversammlungsbeschlüsse
 - Finanzkompetenzen
 - Finanzplanungskommission
 - Jugendhaus Phönix
 - Sanierung Schützenmattschulhaus
 - Empfehlungen / Anregungen

Einleitung

Die Geschäftsprüfungskommission (GPK) prüft die Tätigkeit der Gemeindebehörden, des Gemeindepersonals und der Kommissionen. Sie prüft, ob die gesetzlichen Vorschriften und die Reglemente der Gemeinde richtig angewendet und die Beschlüsse der Gemeindeversammlung ordnungsgemäss vollzogen worden sind.

Die GPK erstattet der Gemeindeversammlung jeweils im ersten Halbjahr Bericht (Gemeindegesezt, § 102).

Die GPK wird durch die Gemeindekommission aus ihren Reihen gewählt.

Am 26. November 2010 hat die GPK vollzählig die Veranstaltung „Internes Kontrollsystem bei Gemeinden“ des Verbandes der Verantwortlichen für Gemeindefinanzen und Gemeindesteuern besucht.

Gemeindeversammlungsbeschlüsse

Eine Delegation der GPK hat zusammen mit dem Gemeindeverwalter die offenen Gemeindeversammlungsbeschlüsse besprochen und deren Vollzug kontrolliert.

Die GPK stellt fest, dass die noch offenen Beschlüsse gewissenhaft und abgesehen von Ausnahmen in angemessener Frist bearbeitet werden.

Folgende Geschäfte sind noch nicht abgeschlossen:

Friedhoferweiterung und –neugestaltung	GV vom 28. Okt. 1998 GV vom 23. Juni 2009
Mutation Zonenplan Siedlung. "Widen" Umzonung Parzelle 2717 & 4790 (Weidenstrasse) von Landwirtschafts- zone in Zone G2	GV vom 27. Sept. 2006
Gartenbad; Sanierung Nichtschwimmerbecken	GV vom 23. Sept. 2009
Aufstockung Gemeindehof	GV vom 22. Juni 2010
Kunstrasenspielfeld	GV vom 2. Dez. 2010
Tempo 30 Zone – Herrenweg	GV vom 2. Dez. 2010

Finanzkompetenzen

Im Verlaufe des Geschäftsjahres 2010 sind folgende Kompetenzkredite gesprochen worden:

- Gemeinderat	Gesamtbetrag von	Fr. 156'000
- Gemeindekommission auf Antrag des Gemeinderates		Fr. 49'987
	Total	Fr. 205'987

Der Gemeinderat tätigte im vergangenen Geschäftsjahr Landkäufe im Gesamtwert von **Fr. 761'000**

Die GPK stellt fest, dass die Kompetenzlimiten, gemäss Gemeindeordnung eingehalten wurden.

Die GPK empfiehlt die Liste der getätigten Landgeschäfte jeweils im Anhang zur Jahresrechnung offen zu legen.

Geschäftsbericht GPK 2009 / 2010

Gemeinderat und GPK haben im August 2010 den Geschäftsbericht der GPK besprochen. Vorhandene Missverständnisse wurden geklärt.

Geschäftsbericht der Einwohnergemeinde 2009

Die GPK hat den Geschäftsbericht der Einwohnergemeinde (EWG) mit der Gemeindepräsidentin und dem Verwalter besprochen. Unsere Fragen wurden eingehend beantwortet.

Finanzplanungskommission

Der Präsident der Finanzplanungskommission wurde zu einer Sitzung der Gemeindekommission eingeladen und stellte sich bereitwillig den Fragen über Aufgaben, Pflichtenheft, Zusammenarbeit mit GR und RPK und Einfluss auf Budget und Rechnung.

Gemäss Pflichtenheft aus dem Jahr 2001 überprüft die Kommission jeweils den durch den Gemeinderat für 5 Jahre ausgelegten Finanzplan. Die Finanzplanungskommission ist kein Kontrollorgan und kann daher nur Empfehlungen abgeben. Die Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat und der Finanzabteilung ist gut; die Kommission erhält die Unterlagen rechtzeitig.

Die Finanzplanungskommission regt an, das Finanzleitbild dringend den aktuellen Gegebenheiten anzupassen.

Sie stimmt mit der GPK in der Meinung überein, dass Budget und Rechnung - im Sinne von Zeit und Ressourceneinsparung - aller involvierten Kommission an einer gemeinsamen Sitzung präsentiert werden sollten.

Jugendhaus Phönix

Eine Delegation der GPK hat sich mit der Betriebsleiterin, dem Präsidenten der Betriebskommission und dem zuständigen Gemeinderat zu einer Besprechung getroffen. Unsere Fragen wurden vorab sehr detailliert beantwortet.

Das Tätigkeitsgebiet der Betriebsleitung und- kommission umfasst weit mehr als der Betrieb des Jugendhauses. In ihren Verantwortungsbereich fallen unter anderem die Prävention, das Streetworking, die Betreuung von Jugendlichen in Ausnahmesituationen sowie die Vermittlung bei Konflikten. Die Jugendarbeit wird von der reformierten und katholischen Kirchgemeinde mitgetragen.

Der Rechnungsposten „Jugendhaus“ umfasst die gesamte durch die Einwohnergemeinde finanzierte Jugendarbeit mit Ausnahme des Jugendsozialarbeiters. Dies sollte in der Rechnung besser ersichtlich sein. Die GPK regt an den entsprechenden Posten umzubenennen.

Die Statistik der Besucherzahlen zeigt, dass die Öffnungszeiten dem Bedarf entsprechen.

Die GPK empfiehlt das Betriebskonzept zu überarbeiten beziehungsweise durch ein Konzept für die Jugendarbeit zu ersetzen.

Die GPK hat einen guten Eindruck von der geleisteten Arbeit erhalten. Sie bedankt sich für das offene Gespräch.

Sanierung Schützenmattschulhaus

Die GPK überprüfte die Abläufe der Baukommission, die Submissionen und die Abrechnung der Sanierung des Schützenmattschulhauses.

Als Grundlage dazu wurden uns sämtliche Unterlagen zur Verfügung gestellt.

Die Fragen der GPK wurden von der Gemeinde- und Bauverwaltung kompetent beantwortet. Wir haben festgestellt dass, dieses Geschäft korrekt und im festgelegten Zeitrahmen abgewickelt wurde. Der gesprochene Kredit wurde eingehalten.

Wir danken der Bauverwaltung für die Zusammenarbeit.

Empfehlungen / Anregungen

Die GPK bittet die Bevölkerung, ihr Anregungen beziehungsweise Beanstandungen mitzuteilen. Sie ist gerne bereit, diese zu prüfen und darüber Bericht zu erstatten.

Wir danken Behörden, Verwaltung und Kommissionen für die gute und angenehme Zusammenarbeit.

Die GPK beantragt der Gemeindeversammlung vom Jahresbericht 2010 / 2011 Kenntnis zu nehmen.

Die Geschäftsprüfungskommission:



Präsident: Christian Helfenstein



Vizepräsidentin/Aktuarin: Eveline Sprecher



Mitglied: Peter Lehner



Mitglied: Jacques Krapf



Mitglied: Ernst Ruch

Aesch, den 7. Juni 2011